

La Entrevista... Catarsis deportiva

Hablemos de pádel

Por: Guadalupe del Carmen Montoro Pitalua^{1}*

Alumna de la Facultad de Comunicación, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, México.

*Correspondencia: guadalupe.montoro@alumno.correo.buap.mx

En el mundo deportivo existen historias llenas de superación, disciplina y perseverancia de personas que nunca dejaron de soñar y que demuestran día con día que la vida es para los que luchan y no se rinden, un ejemplo de ello es la del joven poblano Clemente Pérez López quien ha demostrado a su corta edad que deportes como el tenis y el pádel pueden practicarse al alcance de todos y quitar esa idea equivocada que se asocia como pasatiempo para personas con alto valor adquisitivo, de riqueza o un privilegio que pocos pueden tener, desencadenado a sus orígenes en la aristocracia desde el siglo XIX. En nuestro país el tenis y el pádel continúan ganando más popularidad sobre todo entre los más jóvenes por ello hay muchas personas que hoy en día los practican.

Clemente desde muy pequeño tuvo que enfrentarse a muchos desafíos para poder ser hoy en día un gran deportista, él y sus compañeros no contaban con una raqueta, no tenían donde entrenar, ni el equipo adecuado, pero eso no fue impedimento para seguir sus sueños y lograr ser un orgullo poblano, el tenis fue su primer acercamiento, pero posteriormente también conoció el pádel y hoy en día va a representar a México en un campeonato mundial a España. Además, se ha convertido en entrenador de niños y adultos inspirando a otros que puedan seguir sus pasos en esta entrevista conoceremos acerca de su largo camino desde que era pequeño, todas las adversidades que ha tenido que superar, sus logros, sus triunfos y como el deporte ha cambiado su vida.

Dices que tu primer acercamiento fue con el tenis ;Cómo comenzó tu amor por este deporte?

La verdad yo no conocía este deporte recuerdo que estaba en la primaria de mi colonia y llegó un maestro que menciono que nos iba a dar clases gratis, en ese momento yo imaginaba que el tenis era el golf, recuerdo que fui a comentarle a mi madre que me llevara, que había un profesor que nos daría clases gratis y no nos iba a cobrar ningún peso y la verdad mi mamá no quería porque pensaba que de último momento nos iban a cobrar, yo me imaginaba que era un campo enorme verde pensando que era golf y vi la cancha con una red, no sabía ni como se jugaba recuerdo que éramos más o menos 30 niños y así fue que empecé a conocer este deporte.

Han pasado muchos años, pero ¿Aún recuerdas tu primera raqueta?

Sí, lo recuerdo perfectamente porque como el programa era para niños de escasos recursos no contábamos con raquetas, jugábamos literal con la mano, recuerdo que mis compañeros y yo ya estábamos cansados, le comentamos al maestro que queríamos jugar con una raqueta y él nos dijo que no había recursos, pero que si queríamos hicíramos una como nosotros pudiéramos, lo bueno que mi vecino era carpintero, le comente si me podía hacer una raqueta y me hizo una de madera, mis compañeros hicieron lo mismo y todos andábamos felices con nuestras raquetas de madera, posteriormente una persona nos prestaba 8 raquetas de tenis, pero nada más nos las prestaba para el momento de las clases paso el tiempo y una persona donó más raquetas y recuerdo que mi primera raqueta fue una raqueta Wilson de color negra con rojo y esa ya me dijo el entrenador

que me la podía llevara mi casa recuerdo que rompí varios vidrios de mi casa porque andaba yo jugando con mi raqueta, no tenía ningún familiar que se dedicara al tenis yo he sido el primero y espero no ser el último.

¿Tuviste algún referente o alguien que te sirviera de inspiración en el mundo del tenis?

La verdad cuando yo inicié en el tenis no veía programas de tenis o partidos porque no los transmitían en televisión abierta y en ese tiempo no éramos unas personas que pudiéramos pagar televisión de paga, en alguna ocasión vi los premios y me asombraba como la gente mayor le pegaba muy fuerte a la pelota y yo decía quiero pegarle así, moverle así y eso era lo que más me motivaba día con día.

Además de ser deportista también eres entrenador, ¿Qué fue lo que te motivo a empezar a dar clases?

Me motivo mucho el maestro que me enseño cuando era pequeño se llama Juan Irineo Nova porque nunca, jamás nos cobró un solo peso ni una mensualidad y la verdad me gusta mucho enseñar, al inicio muchas personas no confiaban en mí porque decían como un joven de 17 años va a dar clases a universitarios o adultos, pero ya después me veían jugar y el nivel que tenía, también di clases para niños en la UDLA de ahí me enfoqué más en las escuelas infantiles.



Clemente Pérez López de alumno a entrenador, un orgullo Poblano

¿Para ti que es lo más gratificante del poder enseñar estos deportes a más personas?

Es el poder escuchar a mis alumnos, darme las gracias porque pudieron aprender más sobre estos deportes, el poder decirme que les gusta mucho y que han ganado torneos, es muy gratificante la verdad.

¿Qué han significado estos dos deportes en tu vida?

Indiscutiblemente me han cambiado la vida, cuando me siento estresado, triste o enojado ir a jugar es mi lugar favorito para despejarme y sentirme mejor, me ayuda muchísimo y eso me hace feliz, una alegría, una emoción muy grande, es algo que no lo puedo explicar, pero quisiera dedicarme a esto toda mi vida.

Aparte del tenis también juegas pádel, ¿Cómo fue que iniciaste con este deporte?

Inicie a jugar pádel desde el año 2015 la verdad no conocía este deporte recuerdo que no era tan popular, en ese entonces las canchas de tenis estaban en reparación y nos mandaron a entrenar a las de pádel en ese momento fue cuando conocí este

deporte la realidad es que es muy parecido al tenis solo que las de pádel tienen unos cristales atrás y rejas en los laterales, como si estuvieras encerrado en un rectángulo, ahí empecé a conocer sus reglas y la forma en cómo se juega es unan raqueta más pequeña que se llama pala la cual no tiene cuerdas como las de tenis, terminando la pandemia se fue popularizando y empecé a practicarlo cada vez más.

¿Hay mucha diferencia entre el pádel y el tenis o son similares para ti?

Son muy similares, ya que casi es el mismo reglamento de puntuación y cancha es muy parecida a la de tenis, el golpe también es muy parecido al de tenis como por ejemplo las voleas, remates y golpes con efecto. Los golpes de fondo derecha y revés, si son un poco diferentes, ya que es una técnica un poco distinta y como se utilizan los cristales de atrás cambias mucho la forma de golpeo a comparación de un golpe de tenis.

¿Cómo fue que llegaste a esta clasificación para llegar al campeonato mundial de pádel?

Fue algo inusual, un día después de terminar un torneo me invitaron para jugar en un círculo llamado Series Nacionales de pádel (SNP) donde acepte sin conocer absolutamente a nadie del equipo en ese momento éramos 10 miembros que comenzamos a participar en el circuito estatal al final solo quedamos 7, pero seguimos jugando y ganando partidos, en su momento jamás creí que fuéramos un equipo con bastante probabilidad de clasificar al nacional, solo clasificaban 10 equipos y nosotros clasificamos como el ocho mejor de un total de 48 equipos a nivel nacional, después de eso estábamos más motivados y animados porque sabíamos que si ganábamos el nacional de SNP podríamos participar al mundial que se llevaría a cabo en Valencia, España y así fue, lo logramos.



¿Te imaginaste alguna vez llegar tan lejos en este deporte?

Nunca imaginé lo que está sucediendo, poder jugar un circuito, pasar a nacionales, ganarlo y que te digan que viajaras a España a representar a tu país en un torneo mundial de pádel es como un sueño para mí, al principio no me lo creía, tarde poco en asimilarlo, pero estoy muy feliz, con muchas ganas de salir adelante aprovechar esta oportunidad y disfrutarlo al máximo.

¿Para ti que significa el poder representar a México en este mundial de pádel?

Significa mucho para mí, desde los 6 años empecé con el tenis y mi sueño de llegar muy lejos, de que en algún momento sucediera la oportunidad de representar a tu país y en el momento menos esperado saber que lograste representar a tu país en un torneo mundial es un sueño hecho realidad estoy muy agradecido.

¿Cuál fue la reacción de tus familiares, amigos y alumnos al conocer esta gran noticia en la cual participaras en este mundial?

Al principio mis familiares y amigos pensaron que era una broma, pero después los medios de comunicación empezaron a difundir el triunfo obtenido y me empezaron a llegar mensajes de felicitación algo nuevo para mí, pero muy emocionante.

Como citar este artículo:

Montoro PG. La Entrevista... Catarsis deportiva Hablemos de pádel. *Körperkultur Science* 2026; 4(7): 133-136.

